
令和 6 年度 第 3 回図書館協議会 

開催日時 令和 7 年 2 月 14 日（金）午後 2 時～ 

開催場所 西合志図書館集会室 

 出席委員 
緒方幸代 佐藤政臣 高田幸伸 河口賀子 太田ゆかり 浦本 智子    

出口美子 上村りえ子 筑紫紀子 

 欠席委員 正泉寺秀人 

 聴講者 上田欣也 

 

職務出席者 

及び説明者 

生涯学習課        課長 牧野 淳一 

                 班長 合志 新一 

 主幹 米村 大 

合志市立図書館     館長 髙本 孝一 

                統括責任者  岩下 早希 

                副統括責任者 末永 静 

 副統括責任者 鶴岡 亜希子 

こうし未来研究所     社長 濵田 善也          

事務局長 坂本 政誠 

議題  

次第（司会：館長） 

1.開会 こうし未来研究所 濵田社長 

2.館長挨拶 .  

3.議題（議事進行 緒方会長） 

 （1）令和 6 年度図書館事業進捗にていて 

 （2）令和 7 年度図書館事業計画について 

 （3）今後の図書館事業計画について 

   〇2 月 23 日（日）YO・NIN・MAN フェスタ 

   〇3 月 8 日（土）14：00 英語のおはなし会 

   〇3 月 9 日（日）15：00 大人のためのおはなし会 

 （4）意見交換 

   ア.子どもの本の森熊本視察 

   イ.電子図書について 

4．その他 

    （1）次年度自主事業計画 

    （2）図書館システム更新 

5.その他 

6.閉会 

 

 



議事の概要及び議題または案件に対する意見等の記録 
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それでは、図書館事業について何かご意見はありませんか。 
 
天文台では、出張展望会はされないのですか。 
 
市内では可能かもしれないが、ほかのところでは難しいです。 
 
例えば、子ども 30 人保護者 50 人の子ども会の団体が観察したい場合は、

どうしたらよいのでしょうか。 
 
事前に伝えていただければ大丈夫です。 
 
登録者数が減っているのは、ブックスタートの影響があるのではないでし

ょうか。 
 
コロナの時は密を避けるため、手渡しするだけでしたが、今は必要な時は、

丁寧に説明をしています。 
登録者は、７年更新なければ、除籍する作業をしますが、その時期と統計を

出した時期が重なっただけなので、登録者数が減っているわけではないで

す。 
 
今、図書館事業の見直しをしております。今まで土日の 2 日間だった図書

館まつりを日曜だけします。有名な講師を呼ぼうと考えています。 
また、ボランティアさんから情報発信が弱い、ホームページが弱いという

意見があるので、ＳＮＳを勉強しているところです。昨年から、マンガミュ

ージアムと一緒にイベントをしたりしているので、今年もマンガミュージ

アムさんと一緒にやっていきたいと思っています。 
 
次年度は、合志市には、合志市クリエイター塾もあるので、情報発信の専門

の方に教えてもらいながら連携してやっていきたいと思っています。 
 
お母さんたちは紙媒体よりもスマホでしか見ないため、ラインで情報を発

信してほしい。 
 
小中学校には安心・安全メールがあるのでそれで連絡をしています。 
 
紙情報は、今あまり見られない傾向にあります。 
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図書館も市のラインを使ったらどうでしょうか。 
 
宇城市も市のラインを使っていると聞いております。 
 
読書したものに〇をつけるなどしてみてはどうでしょうか。県立図書館に

は、ブックリストがあって、読書推進の役割を担っています。力を抜いてほ

しくないのは、ブックスタートです。 
 
参考にさせていただきます。 
来年度は、多文化のおはなし会をもっとやっていこうと思います。 
 
それでは、先日の子どもの森の熊本の視察の感想をお聞きしたいと思いま

す。 
 
建築がすばらしく、長居したくなるような図書館でした。 
 
木がたくさんあって、ゆったりしていました。表紙が展示してあるのもよ

かったです。 
 
木のぬくもりを感じられて良かったです。 
 
安藤忠雄さんからの寄贈であり、その生きざまを伝えて欲しいです。すべ

て寄贈の本です。ディスプレイも素敵です。 
合志市立図書館も、フレッシュ感をだすには、変化を楽しむコーナーを作

ってほしいです。いつも新鮮な空気が流れるようなディスプレイにしてほ

しいです。 
 
建物と自然との融合がすばらしかったです。遊び心もあって、子どもだっ

たら来たかったと思わせる場所でした。家族連れで行かれると、とても良

い場所です。 
 
ありがとうございました。続いて電子図書についてですが、導入して 7 か

月たちました。どういう使われ方をしているのかを、調べましたら、8 割か

ら 9 割は、子どもたちが使っているということがわかりました。 
大人は、雑誌を借りてらっしゃる方が多いです。小学校では、朝読書などで

利用されています。現在、合志市では、210 点導入しています。小学校など

で利用されるので、30 人から 40 人が同時に読める読み放題パックを主に

いれています。こちらは、一年更新なので、今後は、少しずつ、買取の本も
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増やしていこうと思っています。 
合志市での登録人数は、現在約 360 人ですが、SNS に働きかけて、もっと

大人や中高生などにも使ってほしいと思います。 
図書館に来れない方たちが、利用できるのは、嬉しいことです。 
 
電子図書は現在何冊ぐらいあるのでしょうか。 
 
1 万 3 千点ぐらいです。斎藤先生の合志市の歴史も見ることができます。 
 
電子図書へワンクリックでいけるようにしていただけたら、もっと利用者

が増えると思います。 
 
子どもたちがタブレットを支給されているのなら、自分で使えるようにし

てはどうでしょうか。 
 
毎週読書の時間を設けていて、本とタブレットを使い分けています。 
 
使っていいアプリとそうでないアプリの使い分けをされていると思いま

す。 
 
福祉課などで働きかけて、障害のある方にも使って欲しいです。 
 
紙媒体の本の予算と電子図書の予算は別ですか。 
 
はい。別です。 
 
それでは他に何もなければ、これで閉会したいと思います。 
 
ありがとうございました。 

 


